
 

 

 

 
 

 
 

 

Haus-Wirtschaft als Beruf: Land-Wirtschafts-Amt bietet Kurs an 

Haus-Wirtschafter und Haus-Wirtschafterinnen haben viele Aufgaben. 
Zum Beispiel: 

• Essen machen 

• auf Menschen aufpassen 

• Sachen verkaufen. 

Sie wollen Haus-Wirtschafter oder Haus-Wirtschafterin werden? 
Und Sie wollen eine Prüfung machen? 
Dann können Sie einen Kurs beim Land-Wirtschafts-Amt Zollernalbkreis machen. 

 

Der Kurs ist für verschiedene Menschen. 
Zum Beispiel: 

• Menschen, die schon in der Haus-Wirtschaft arbeiten. 

Aber die Menschen haben noch keinen Abschluss in der Haus-Wirtschaft. 

• Menschen, die einen neuen Beruf suchen. 

• Menschen, die nach einer Pause wieder arbeiten wollen. 

Die Pause war zum Beispiel wegen der Familie. 
 
Im Kurs lernen Sie viele Sachen. 
Zum Beispiel: 

• Wie man Essen macht 

• Wie man Sachen sauber macht 

• Wie man Sachen pflegt 
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• Wie man Räume und Wohnungen sauber macht 

• Wirtschaft 

• Sozial-Kunde. 

 
 
Es gibt auch Exkursionen und Fach-Projekte. 
Exkursionen sind Ausflüge zu bestimmten Themen. 
Fach-Projekte sind Projekte zu bestimmten Themen. 
 
Der Kurs kostet 160 Euro. 
Sie müssen auch Geld für Materialien und Lebens-Mittel bezahlen. 
Der Kurs beginnt im September 2025. 
Aber es müssen genug Teil-Nehmer und Teil-Nehmerinnen sein. 
Die Prüfung ist im Juli 2026. 
 
Sie wollen die Prüfung machen? 
Dann müssen Sie bestimmte Sachen gemacht haben. 
Zum Beispiel: 

• Sie haben mindestens viereinhalb Jahre lang einen Haushalt gemacht. 

Und Sie haben sich um eine Person gekümmert. 
Zum Beispiel: 

• ein Kind 

• ein Eltern-Teil. 

 
Sie müssen auch ein Praktikum gemacht haben. 
Das Praktikum muss in einem großen Haushalt sein. 
Zum Beispiel: 

• in einem Hotel 

• in einem Krankenhaus 

• in einem Pflege-Heim. 

 
Das Praktikum muss mindestens 10 Wochen lang sein. 
Oder das Praktikum ist 7 Wochen lang. 
Dann müssen Sie noch 3 Wochen in einem anderen Haushalt arbeiten. 
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In dem Praktikum müssen Sie bestimmte Sachen machen. 
Zum Beispiel: 

• 200 Stunden Küche und Service 

• 120 Stunden Haus-Reinigung und Haus-Pflege 

• 80 Stunden Textil-Reinigung und Textil-Pflege. 

 
 
Sie haben die Prüfung geschafft? 
Dann können Sie noch mehr lernen. 
Zum Beispiel: 

• Meister oder Meisterin der Haus-Wirtschaft 

• hauswirtschaftliche Betriebs-Leiterin oder hauswirtschaftlicher Betriebs-Leiter 

• Dorf-Helfer oder Dorf-Helferin. 

 

Sie können sich jetzt für den Kurs anmelden. 
Sie wollen mehr Infos? 
Dann können Sie das Land-Wirtschafts-Amt anrufen. 
Die Telefon-Nummern sind: 
07433/92-1955 
07433/92-1956 
07433/92-1963 
Sie können dem Land-Wirtschafts-Amt auch eine E-Mail schreiben. 
Die E-Mail-Adresse ist: landwirtschaftsamt@zollernalbkreis.de. 


